



Encuentro celebrado esta mañana en la sede del Organismo, en Zaragoza

El presidente de la Confederación del Ebro y el consejero de Desarrollo Rural y Sostenibilidad de Aragón mantienen su primera reunión oficial

- Raimundo Lafuente y Joaquín Olona han tratado los temas más importantes de actualidad, principalmente las obras de emergencia que el Organismo de Cuenca está ejecutando en cauces de la provincia de Zaragoza para reparar los daños ocasionados por las avenidas y los trabajos de seguimiento del estado del río Gállego, respecto a la presencia de lindano y limpiezas en el Barranco de Bailín

18, ago. 2015- El presidente de la Confederación Hidrográfica del Ebro, Raimundo Lafuente y el consejero de Desarrollo Rural y Sostenibilidad del Gobierno de Aragón, Joaquín Olona, han mantenido esta mañana, en la sede del Organismo en Zaragoza, su primera reunión oficial desde el nombramiento de Lafuente.

Esta primera toma de contacto tenía como objetivo repasar los asuntos principales de la Cuenca del Ebro y concretamente en Aragón, el primero de ellos, las obras de emergencia que el Organismo de Cuenca ha ejecutado y está ejecutando para reparar los daños ocasionados por las avenidas registradas durante los primeros meses del año.

También han tratado la situación respecto a la presencia de hexaclorociclohexano en el río Gállego que, tal como ha explicado el presidente de la Confederación del Ebro, se mantiene en niveles de potabilidad y casi inapreciables en los análisis de los últimos meses. Hay que indicar que el Organismo realiza, a través de diversas redes de vigilancia, un control sistemático de las aguas superficiales en diversos puntos del río Gállego, controles que se intensificaron tras la crisis de contaminación producida por el traslado del vertedero de Bailín. Estas analíticas se remiten a los municipios y al Gobierno de Aragón.



El presidente de la Confederación ha recordado que se mantiene la coordinación entre las Administraciones implicadas en las actuaciones en el Barranco de Bailín, donde ya se ha realizado una limpieza general y se continúa con intervenciones puntuales para eliminar posibles focos de contaminación.

Así, se invertirán en el Plan Integral de descontaminación del río Gállego, en virtud del convenio suscrito entre el Ministerio de Agricultura, Alimentación y Medio Ambiente (MAGRAMA) y la Comunidad Autónoma de Aragón, 16,9 millones de euros, de los que el Ministerio aporta más de 8,9 millones de euros. En concreto, a través de la sociedad estatal Acuaes, financiará el proyecto desglosado de abastecimiento de agua a Zaragoza y su entorno y la Confederación del Ebro realizará el estudio de alternativas y el proyecto de derivación de las aguas del Barranco de Bailín, generadas aguas arriba del nuevo vertedero.

Reparaciones por las avenidas

Otro de los temas tratados han sido las obras de emergencia que el Organismo de Cuenca está ejecutando para reparar los daños ocasionados por las avenidas registradas durante los primeros meses del año, en cauces de la Demarcación del Ebro, en territorio aragonés.

A este respecto, el presidente de la Confederación ha informado que hasta la fecha, se han finalizado 123 actuaciones en Zaragoza, que suponen una inversión de casi 2,5 millones de euros y que se está trabajando en otras 26, con un presupuesto de 387.735 euros.

A estas actuaciones se irán sumando otras ejecuciones a lo largo del verano y hasta final de año, hasta completar más de 1.500 intervenciones, tanto en el Eje del Ebro, como en afluentes de toda la Cuenca que se vieron afectados por las avenidas.

Hasta la fecha, se han realizado reparaciones y reconstrucciones de motas, principalmente, además de recuperaciones de alineaciones de margen, limpiezas y eliminaciones de obstrucciones en el río Ebro en Novillas (43 intervenciones), Fuentes de Ebro (18), Quinto de Ebro (17), Alfocea (13), Villafranca de Ebro (10),



Juslibol (7), Boquiñeni, Osera y El Burgo de Ebro (3 en cada término municipal), Pastriz (2), Pradilla, Utebo, Gelsa y Torres de Berrellén (1).

También se está trabajando en reparaciones de motas y muros en Novillas, Pradilla, Alagón, Osera y Fuentes de Ebro.

Estas obras corresponden a la reparación de los daños ocasionados en infraestructuras de defensas por las avenidas de enero, febrero y principios de marzo.

Además, el pasado 31 de julio el Consejo de Ministros autorizó obras de emergencia por valor de 10,5 millones de euros para la reparación de daños ocasionados por las avenidas de finales del mes de marzo en el Ebro y el Júcar. De este importe, 7,2 millones corresponden a reparaciones en la mayoría de los afluentes del río Ebro, especialmente en la margen derecha (en las cuencas de los ríos Iregua, Leza, Cidacos, Alhama, Queiles, Huecha, Jalón, Huerva, Guadalope y Matarraña).

La Confederación ha comenzado a trabajar en estas intervenciones, recientemente autorizadas, y en concreto, ha finalizado tres obras en el río Huecha, en su confluencia con el río Ebro, en Novillas. Y a lo largo del verano se irán sumando nuevas obras en afluentes de la margen derecha.

Con esta reunión el presidente de la Confederación sigue completando su primera toma de contactos con representantes de Comunidades Autónomas, entidades locales y usuarios de toda la Cuenca.